

Agrupación Excursionista de Granollers

ADHERIDA A LA FEDERACION ESPAÑOLA DE MONTAÑISMO Y A LA FEDERACION CATALANA DE ESQUI

AVENIDA GENERALISIMO FRANCO, 73, 1º.

La Industria textil

La industria de los tejidos, que es la más importante que poseemos, y la única de alguna categoría, ha sido poco estudiada por los historiadores, economistas e industriales, en su aspecto histórico-económico. Los trabajos del malogrado don Antonio Manuz, muy estimables, no eran más que una introducción al tema. Mayor importancia para el estudio de la industria en general, tendrán los trabajos en curso de un profesor francés en Barcelona, sobre la industrialización de Cataluña, pero todavía no han sido terminados. Otras citas podrían encontrarse en las obras generales de historia y de economía, pero el estudio más completo hasta la fecha ha sido el de don Lucas Beltrán, publicado en 1943, con el título «La industria algodonera española». La historia y el progreso de esta industria están examinados con magnificos datos que el autor ha recogido de libros dispersos y están analizados diversos aspectos con la mencionoda actividad relacionados. Datos estadísticos al final del

libro, señalan el estado actual de esta producción.

La lectura de este trabajo lleva el ánimo a diversas consideraciones. En primer lugar el acantonamiento geográfico principal de esta industria, acaecido en Cataluña y más concretamente en las provincias de Barcelona y de Gerona. De los 161.500 obreros de la actividad algodonera, 116.800 están en la primera provincia y 11.200 on la segunda. Y ya es sabido como en la industria de lana, también Barcelona lleva la primacía, lo mismo que en la deseda (en 1935, Cataluña tenía 37 600 obreros de esta especialidad) Si a través de las cifras conocidas, examinamos la distribución actual de la industria textil española y la comparamos con la que tenía a fines del siglo XVIII, las diferencias son extraordinarias. El «Censo de Frutos y Manufacturas de España» publicado en 1803, nos detalla bastante la distribución industrial de la época; Primeramente la industria algodonera era la menos importante de las textiles y aquella estaba ya situada sobre todo, en Cataluña, algo en Valencia y escasamente en Sevilla. Además, en la propia Cataluña tenía mucha más importancia la de lino y cáñamo y algo menos la de lana.

Pero era fundamentalmente en la industria lanera, que el resto de los reinos y provincias de España predominaban, Se comprende fuera así, puesto que la primera materia, la lana de los grandes rebaños españoles, preponderaba fuera de Cataluña. Sobre 93 500 operarios de esta fabricación en toda España, sólo 2145 correspondían o nuestra región. En cambio, teniendo en cuenta el cambio de maquinaria efectuado, Cataluña tiene ahora preponderancia, ya que posee más del 80 por ciento de la industria lanera total.

El problema pues se presenta así: esta región tiene la inmensa mayor parte de